

me servant tous infailliblement à ses desseins, nous offrant de servir nous aussi à procurer sa gloire en accomplissant sa volonté.

IV MYSTÈRE.—*La Présentation au Temple.*—Lorsque Marie se présenta avec son enfant devant le Seigneur, dans le Temple, selon ce que prescrivait la loi, le saint vieillard Siméon y vint aussi au même moment, poussé par un mouvement de l'esprit de Dieu qui était en lui comme en tout homme de foi et de désirs surnaturels : il eut le bonheur de rencontrer et de serrer dans ses bras Celui qu'il reconnaissait pour le consolateur et le sauveur attendu.

Rencontrer Jésus-Christ, c'est trouver dans son esprit la lumière, la vérité, dans son âme la force, la grâce : le serrer dans ses bras, c'est comprendre son esprit, le goûter, l'aimer, s'attacher à ses commandements, à sa doctrine, à sa morale. Où le rencontrer, où aller pour recevoir plus facilement ce coup de la grâce, ce trait de lumière, pour sentir ce bouleversement, ce retour intérieur qui est l'annonce du salut ? Le bruit du monde, le trouble de la foule, les secousses du plaisir, l'embarras des affaires, ne sauraient le donner, Jésus-Christ se trouve dans le calme, et le recueillement. Allez à l'Église : l'esprit de Dieu, qui souffle partout, souffle là plus particulièrement, il s'y repose, il y demeure avec Jésus-Christ. Celui-ci y habite, car tous deux, avec le Père, ne sont qu'un. Allez l'y rencontrer : allez le prendre entre vos bras. Mais n'y entrez pas avec un esprit léger et mondain, esprit d'orgueil et d'ostentation, comme à une parade : n'y entrez pas avec un esprit de routine, de négligence, de paresse, comme à un devoir vulgaire et banal. Allez-y avec l'Esprit de Dieu, esprit de foi, de modestie, d'humilité, et de contrition, avec le désir d'y trouver Jésus-Christ, et non dans l'espérance de faire tourner les desseins de Dieu au profit de vos intérêts matériels.

Ve MYSTÈRE.—*Le recouvrement.*—La sainte famille était venu à Jérusalem, au temps de la Pâque, adorer Dieu dans le Temple. Quand les jours de la fête furent passés et que ses parents retournèrent chez eux, l'enfant Jésus demeura dans Jérusalem. Ce ne fut pas par méprise, par ruse, par hasard, par désobéissance,—rien de semblable ne saurait se trouver dans une telle vie—ce fut dans un dessein surnaturel et tout divin. Jésus revint au Temple écouter et interroger les docteurs de la loi, afin de bien marquer, par deux démarches distinctes, ces deux devoirs du chrétien : le culte à rendre à Dieu et l'étude de la religion.

Il ne suffit pas de venir à l'Église pour adorer Dieu, le prier, et participer aux sacrements : il faut encore, et assidûment, y venir entendre la parole de vérité—qui s'y fait entendre.—Il n'est pas bon de songer seulement à la pratique, il faut en comprendre le sens, la rai-